



Rotary International District 2800 山形西ロータリークラブ会報

会長：長澤 裕二 幹事：三沢 大介

地区目標 ロータリーを語ろう そして ロータリーを楽しもう

クラブテーマ 新会員を育てながら、ロータリーを楽しもう

- ◆点鐘：長澤 裕二 会長
- ◆ロータリーソング：国歌・蔵王を仰ぐ
- ◆司会：高橋 昌之 S.A.A.
- ◆会場：山形グランドホテル

世界に希望を生み出そう



第2984回例会

令和5年7月3日(月)

会長あいさつ

長澤 裕二 会長



皆さんこんにちは。初めての会長挨拶をします。最初の話題が病気の話題というのも心苦しいのですが、実は去年の夏に脳梗塞になりました。脳梗塞というのは、コレステロールが高いままに放置すると血液がドロドロになって、固まりやすくなって、血管を詰まらせる病気です。脳の血管が詰まるのを脳梗塞、心臓の血管が詰まるのが心筋梗塞です。心筋梗塞はすぐに死んでしまいます。脳梗塞はだいたい右半身か左半身か、脳に酸素が行かなくなってしまうので、そうすると動かなくなります。だいたいそういうふうになって、生き残る人もいれば、そのまま死んでしまう人もいるという病気です。

私の場合はたまたま真真中で詰まって、何が起こるかという、呂律が回らなくなります。脳の一部、どこが死ぬかによって、私の場合は呂律が回らなくなると。だいたい話せるようにはなりましたけれど、去年起こった時にはほとんど話もできない状態でした。運が良かったというだけで、じゃあこれが起こらないという保証はないわけです。また起こるとだいたい危ないと言われていました。

実は40代の頃から血液がドロドロになっていると。要するにコレステロールがすごく高い、異常だというふうに言われて、脳のCTスキャンを撮ったら、結構小さな血管が詰まって、詰まるとその先って死んじゃうんですね。そこで、ドロドロになった血液をサラサラにする薬があるんですね。それを毎日飲んでいました。それをもう30年くらい飲んでいたので、もう大丈夫だろうと思っていたら、去年詰まったわけですね。

緑町に専門の先生がいっぱいいますので、スキャンではなくてMRIを撮ってもらって、そうしたら「お前の飲んでる薬はちょっと古い」「もう医者の間では、これは効かないと言われている薬だ」と。「え？」って。それですぐ薬を変えて。なんとか命を永らえながら病気と仲良くしていきたいなということで、今生活しています。「はたして来年会長でできんだべか？」と心配したんですけれど、なんとか1年間頑張っってやりたいと思っています。

これから1年間健康に留意して、なんとか1年間元気で務め上げたいと思いますので、皆さんよろしくお願いいたします。

幹事報告

三沢 大介 幹事

- 現在、歌懸稲荷神社内にある事務局なんですけれども、今日から場所が変更になります。前年度幹事をされておりました安部会員のメコムさん内に1年間限定で山形西ロータリークラブの事務局が移動になります。本日改めて皆さんにご案内させていただきますので、ご確認のほうをお願いいたします。電話番号、FAX番号等々が変更になります。こちらご連絡する際はお気をつけくださいますようよろしくお願いいたします。
- 先月の例会で名簿を皆さんのほうからご確認していただきましたけれども、その時に来られていない会員さんもしかしたらいるかもしれないので、今回お食事の最中にもう一度皆さんのほうにご確認させていただきますようよろしくお願いいたします。
- 今月のレートなんですけれども、現時点でまだレートが確定しておりません。次回以降の例会時で今月のレートのほうをお知らせいたします。
- 本日例会終了後、理事会を開催いたします。該当される会員の方はお残りくださいますようよろしくお願いいたします。

委員会報告

親睦・家族委員会

- 7月10日月曜日、6時からビアパーティーを開催いたします。場所は山形グランドホテルさんです。現時点で69名のご参加をいただいております。まだ回答していない方がいらっしゃいますが、まだまだ大丈夫ですので、よろしくお願いいたします。服装なんですけれども、暑いと思いますので、ラフな格好で構いません。しっかりと飲めるよう、騒げるような格好でいらしていただければ大変ありがたいと思います。よろしくお願いいたします。
- 会員8名、奥様が4名、7月に誕生日を迎えられます。おめでとうございます。

委員会活動方針発表



長澤 裕二 会長

本年度のスローガンは「新会員を育てながらロータリーを楽しもう」です。ちょっと難しいスローガンにしたのは、新会員でありながら、よくまだわかってない人がいるということが一番問題だなと思って、あえて考えました。「ロータリーを楽しもう」というのは、皆さんは楽しんでもらっていると思っています。ただ、新会員の人は、例えば今日来ていないということは、まだ楽しんでいないと、要するにロータリーの楽しみをまだ知らないということじゃないかなと思います。だからその人たちにロータリーの楽しみを知ってもらうということが今年1年間の活動方針に大事なテーマとして掲げつつもっています。

「新会員」といったら、西ロータリーの場合は大体40代で入ってくる人が多いと思います。40代というのは、仕事でもやっぱり一番責任が重くて、最前線のところにいますので、とにかく忙しい。忙しいからといって、仕事で出ているとか会議とかで欠席してる人がいますけど、そっちのほうを優先してしまうと、80%の方が欠席になっちゃう。それはわかります。けどなんか、ロータリーに出席するのは仕事以上に大事なんだというふうにしないと、ロータリーなんてなかなか出席できないです。そうしないと、自分が仲間になれないというか。それで、仕事で取引先とか部下とかばかりの付き合いで仕事をしていたら、それはね、人生つまらないと思うんです。仕事以外の違う仲間を持つべきだと思います。ロータリーというのはそういう意味ではすごくいいチャンネルだと思っていますので、今日来ていないような会員の方に、どうやってロータリーを楽しんでもらうかということを経験にテーマに考えました。よろしくお願ひしたいと思います。

それで、各委員長はなるべく新会員の中からということで、経験は少ないですけど頑張っていたきたいということでお願ひしました。だから副委員長の方はベテランの副委員長さんばかりお願ひしています。わからないことがあったらとにかく副委員長さんに相談して、なんとか1年間がんばっていただければと思います。

副委員長さんへ大事なお願ひがあります。というのは、委員長さんを助けるというのが副委員長の役割で、毎年副委員長さんというのはいるんですけど、大体あまり活躍していません(笑) クラブ協議会の時に「委員長が来れないから代わりに出ました」くらいがせいぜいの仕事で、そんなことでは困るので、今年度は副委員長さんに大活躍していただきたいと。はっきり言ってベテランの会員の方にも大活躍していただきたいということで、方針を掲げています。新会員の中で「参加が少ない、欠席が多い会員がいる」ということがやっぱり気になって、かといって会長1人でそれを全部フォローするというのはなかなかできません。なんとか委員会ごとに「この人はどうしても欠席が多い」とか「参加が少ない」とかいう会員がいましたら、副委員長さんがその人を引き上げていただきたいと思っています。

今月から例会の会費が上がりました。西クラブは会費の値上げはしないで今年の予算を組みました。そしたらあまりにもギリギリで、おそらく来年度に行くお金がないんですね。「新会員を育てよう」といって、副会長さんに「それをフォローしてくれ」とお願ひしていて、じゃあ委員会の飲み会はどうするのっていう予算をまったく組んでいません。会費の値上げというのは今年のテーマかなと思っています。

ます。来年度以降どうするのか。会費自体を値上げするのか、それともビアパーティーとかクリスマス会とか、そういう時に参加費をもらってなんとか補填するのか、どんな方法でこの会を運営していくのかということは、やっぱり今年1年かけてやっていかなきゃならないと思います。来年までにはとにかくどうしてもどうするかというのを決めていかないと、来年はそのままではもう無理だというのははっきりしていますので、今年度はギリギリという感じですので、よろしくお願ひしたいと思います。

本当に難しいお願ひなんですけど、最初は副委員長さんの創意と工夫で委員会の会員の皆さんをなんとか引き上げてもらって、それで「ここまでやったぞ」というのが出てきたら、ぜひ予算要求していただければというふうに思います。それは後半で補正予算を組んでも対応するようにしますので、なんとか、ぜひお願ひしたいと思います。これまでクラブ協議会とかいろいろ準備してきて、全部委員長さんに対するお願ひで来ました。皆さんもうそれはちゃんと受け止めてくれて、仕事も始まっています。ぜひ今日は副委員長さんにお願ひしたいということでここに立ちました。なんとか今年のテーマを実現するために、副委員長さんにぜひ力添えをお願ひしたいと思います。本当にお願ひばかりの多い会長ですみません。なんとか1年間、終わって「今年、良かったね」と思ってもらえるようにがんばりますので、よろしくお願ひします。



三沢 大介 幹事

山形西ロータリークラブ第67代幹事を仰せつかります三沢大介でございます。私は山形西ロータリークラブに31歳で入会させていただきまして、今年度、15年目を迎える44歳でございます。今年度幹事という役職を仰せつかるということで、私もだいぶロータリー歴も長くなってきたんだということを思っている次第でございます。しっかりと幹事という役職を自分自身に問いかけをしながら、精一杯1年間がんばっていきなさいと思います。

今年度、長澤会長が掲げるテーマであります「新会員を育てながらロータリーを楽しもう」ですが、私自身のロータリー活動を振り返ってみると、入会間もない若輩者の私を諸先輩方からロータリーの存在意義だったり、地域活動だったり、ロータリアンとしての心構えなどさまざまなことを教えていただきながら、例会イベントや各委員会での交流を通して非常に楽しいロータリー活動をさせていただいております。長澤会長の掲げるテーマにもありますように、新会員の皆さんとともにロータリーを学び、楽しく活動できるサポートを、幹事の立場として一生懸命行ってまいりたいと思います。

また、今年度は4年ぶりに行動制限のない中でのロータリー活動となります。山形西ロータリークラブの3000回例会もございまして、これまでできなかった中山、山辺ロータリークラブさんとの合同例会や友好クラブとの交流も今年度は計画しております。ロータリーの本質と価値、ロータリアンとしての責務をしっかりと理解し、会員の皆さん1人1人が楽しく活動できるスムーズな運営に努めてまいります。自分らしく失敗を恐れずチャレンジし続け、1年間全力で取り組ませていただきますので、皆さんのご協力とご指導よろしくお願ひいたします。



新藤 幸紀 S.A.A.

皆さま、こんにちは。新藤幸紀です。1年間どうぞよろしくお願ひいたします。私はS.A.です。カタカナでいうと、シニアアクチブという身分です。今年度はそれにもう1つA.が付きまして、S.A.A.を担当することになりました。会場監督という表現を使いますが、例会担当を1年間務めさせていただきます。

ただいま長澤会長からも方針についての説明がありましたけれども、長澤裕二会長が掲げた「新会員を教育しながらロータリーを楽しもう」というクラブテーマに沿って例会を運営してまいりたいと思っております。メンバーは全員副S.A.A.という肩書にはなるんですけども、経験豊富なメンバーから中堅、若手、いろいろ揃っていますので、気兼ねなくいろんな話を、問いかけをしていただければと思います。

これから皆さんのお世話をするS.A.A.メンバーを紹介させていただきます。大御所格で本当に知恵袋の尾形亨さん。今日、マイクの前で進行役をしてくださっている高橋昌之さん。タクトを振ってくれました平田智則さん。皆さんの胸に付けているネームプレート、ここに今年度の所属委員会、この貼り直しを一生懸命やってくれました斎藤豪さん。ほかに今日都合で出席できなかったメンバーが2人います。武田秀和さん、そして大城誠司さんです。以上のメンバーで1年間がんばってやっていきたいと思っておりますので、皆さまどうぞよろしくお願ひいたします。ありがとうございました。



西谷 真一 職業奉仕常任委員会理事・常任委員長

入会させていただきまして今年で17年目になります。改めて今年1年、職業奉仕につきまして勉強させていただきたいと思っておりますので、皆さまどうぞよろしくお願ひいたします。

さて、職業奉仕常任委員会には、職業奉仕委員会と職業交流委員会がございますが、職業奉仕委員会は入会7年目の佐藤淳委員長に、それで職業交流委員会は入会5年目の小野木健治委員長に務めていただきます。各委員会の方針はご両名にお任せすることといたしまして、ご両名とも中堅どころで大変心強く思っている次第です。皆さま、諸先輩方、どうぞご指導のほどお二方によろしくお願ひしたいと思ひます。

それで当クラブは、考えてみますと、100名を超える大所帯になっております。すなわち各職業においてエキスパートが大勢集まっている集団と認識しております。クラブ内での交流はもちろんのこと、対外的にも大きな力を発揮できるクラブである。そのような高い意識をお持ちの皆さまにより多くの機会を持っていただけるよう活動してまいりたいと思っております。刺激がある交流とか、やりがいのある職業奉仕を通して当クラブに、山形西ロータリークラブに入ってよかったなと思っておりますので、ひとつよろしくお願ひしたいと思ひます。今年1年よろしくお願ひします。



石山 茂利 職業奉仕委員

職業奉仕委員会の石山です。今日、佐藤委員長、副委員長の鈴木さんにご欠席のため、代わりをさせていただきます。

当委員会は、あと酒井委員、堀野委員、この5名で今年度おこなっていきます。職業奉仕委員会は、職業奉仕こそロータリーであり、職業人としてのロータリアンの務めであることを会員1人1人が理解し、深め合い、実践できるように進めてまいります。常に挑戦し、業務改善に新規事業推進などに取り組んでいる職場、若い社員が活躍している職場などを訪問し、事例を共有できる職場訪問例会を開催していきます。球風会や西風会、写楽クラブなどの職業交流の場をサポートしていきます。今年度、よろしくお願ひします。



小野木 健治 職業交流委員長

職業交流委員会委員長を拝命しました小野木健治と申します。職業交流委員会は皆さまの相互理解と会員の交流を深めていく委員会でございますので、皆さま方のご参加あつての委員会でございます。どうぞ今年度もよろしくお願ひいたします。

日程というか、応援するところとしては、球風会、西風会、写楽会、茶遊会の企画・運営サポートをいたします。日程のほうが決まっているものもありますので、ここで発表させていただきます。9月23日土曜日、球風会ゴルフコンペ、山形蔵王カントリークラブになります。そして10月29日日曜日、7ロータリー親善ゴルフコンペ、こちら、山形蔵王カントリークラブで行います。来年度の24年度、2月～3月の間に、西風会を予定しております。5月12日 日曜日、球風会ゴルフコンペ、こちらは山形ゴルフ倶楽部にておこなってまいります。このようにスケジュールのほうが出ておりますので、どうぞ多くの方の参加、よろしくお願ひいたします。



遠藤 正明 ロータリー情報委員長

本年度ロータリー情報の委員長を仰せつかりました遠藤でございます。

7月1日に三沢幹事から電話がありました。時間が余ったらお願ひするので準備をしておくようにと。まさか第1回目からないだろうと思ひましたが、来た途端に高橋さんから「絶対振るから、準備したんだが？」というふうに言われました。準備はしていたのですが、ロータリー情報が出ない年もあったので、ないだろうなと高をくくっておりました。全然おもしろくない話になるかもしれませんが、実は私が新入会員で入った頃にはクラブフォーラムというのが何回かありまして、そのクラブフォーラムに参加した時に、「あ、ロータリーはこういうものなんだ」とか、いろんな疑問を先輩に投げかけて答えてもらった経緯がございましたので、今

〈7月3日〉

長澤裕二会長／1年間よろしくお祈いします

今日は朝5時から千歳山に登りました。10年前から始めて、山形にいる日は毎朝登っています。今日が1522回目の千歳山登山でした。健康に留意して1年間会長職を全うできるようにがんばります。1年間よろしくお祈いします。

三沢大介さん／1年間よろしくお祈いします

本日から1年間、幹事として長澤会長を支えながら、スムーズな会の運営に努めてまいります。皆さんよろしくお祈いします。

吉田福平さん／前年度市村会長、安部幹事、ご苦勞様でした。

今年度、長澤会長、三沢幹事、充実の1年をご祈念申し上げます。

伊藤義彦さん／新年度にあたり、長澤会長、三沢幹事のご活躍を楽しみにしております。健康にご注意。

武田元裕さん／がんばれ長澤丸

1年間よろしくお祈いいたします。

遠藤靖彦さん／新年度、西ロータリーの新しい年度が始まりました。

長澤会長、三沢幹事の1年がよい年であることを祈念してニコニコします。

鈴木浩司さん／長澤会長、三沢幹事、がんばれ

長澤丸の出航を祝い、1年間の無事の航海を願っております。

長谷川浩一郎さん／親睦・家族事業へのご協力ありがとうございました

先週開催の最終例会をはじめ、2022-23年度の親睦・家族事業に会員皆さまの多大なるあたたかいご理解とご協力をいただきまして、誠にありがとうございました。1年間の感謝を込めてニコニコいたします。

S.A.A.一同／1年間よろしくお祈いいたします

会場監督として1年間例会を担当いたします。S.A.A.メンバー一同楽しい例会を目指します。

ニコニコ委員会から皆さまにご案内がございします。ニコニコの用紙にも書いてありますが、今年度、ニコニコのフォーム、それから出席の出欠のところにもニコニコのフォームを登録させていただいております。当日は皆さまお忙しいと思いますので、なかなか来て書くのがちょっと面倒ということも考慮しまして、新しくそういった形に取り組むよう、フォームの取り組みをさせていただいております。皆さまのお手元、机の上にもそのフォームのQRコード等をご用意しておりますので、小さなことでも気付いた時にでもご入力いただいて、当日例会の時にご奉仕をお預かりさせていただければと思いますので、今年1年間よろしくお祈いいたします。

年、そんな時間を取れるかどうかは私はちょっとわかってはいないのですが、クラブフォーラムについてお話をさせていただきたいと思ひます。

クラブフォーラムについて。ロータリーにおけるフォーラムは、会員間の自由活発な討論を通じて、奉仕の5部門、すなわちクラブ奉仕、職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、および青少年奉仕部門についてその本質とロータリー活動の在り方を正しく理解し、それぞれの分野においてどのような奉仕ができるかを明らかにすることと求められているというふうにされています。クラブ会員による自由な討論会ですので、今言った5大奉仕部門に限定したものではなく、奉仕理念やクラブ管理運営など、ロータリー活動すべてにおいて討議するもっとも意義のあることであるというふうにはクラブフォーラムはされています。

フォーラムを実施するにあたっては、開催する目的を明確にしてテーマを設定し、2週間前と1週間前の例会で会員に周知をすることが大事であります。フォーラムのための例会を通常の例会時間内で行うことはあり得ないことで、少なくとも90分くらいは準備をすべきだというふうにされています。私が経験したクラブフォーラムは、年代ごとに分かれた方がパネリストになってお話をさせていただいたのを記憶しております。フォーラムリーダーは、通常、会長が担当委員長があたりますが、場合によってはクラブ外のテーマに精通した方に依頼することもありだそうです。リーダーには開催冒頭にテーマについて開催趣旨をあまり時間をかけずに行い、フォーラムの価値を高めるために多くの会員からたくさんの意見をいただくことに配慮することが肝要です。スムーズな討論に入るため、開催前に2～3人の方と改めて質問していただける内容について準備しておいてもいいでしょう、と。進行の中で明らかに間違った意見や不十分な知識による意見が出た場合は、即座に指摘するのではなく、傾合いを見てさりげなく的確なロータリー情報を提供しながら進めていただくように求められています。さらに重要なことは、フォーラムの進行過程で意見が正しいとか正しくないとか白黒をつけることがあってはならず、話し合われた討論から結論を出す必要もまったくありません。会員同士の率直な討論とリーダーの的確な助言の中から参加者各自がインスピレーションを得て自己改革の機会としていただくことがフォーラムの大きな目的であります。そうしたところにロータリーは自己教育の場であると言われている所以だそうであります。

なかなか例会の時間が取れない時にこのクラブフォーラムというのは難しいのかもしれませんが、冒頭言ったように、私は大変いいことだなと思ってございしますので、ぜひお時間をお取りいただいて、この西クラブは年齢差も大変ありますし、いろんな意見を頂戴できる場になるのではないかなと思ってます。よろしくお祈いいたします。

本日出席 (7 / 3)	会員総数	出席会員数
	102名	60名